
"Зениту" - стадион, "Динамо" - еврокубки, сборной - мировое господство

Когда будет введена в строй новая арена &quot;Зенита&quot;? Вопрос остается
открытым. Фото Романа КИТАШОВА, ФК &quot;Зенит&quot; 

Празднование Нового года - повод для тостов и пожеланий.   Не остались в стороне от
традиций и футбольные специалисты, опрошенные "СЭ".

- Год, который мы провожаем - високосный. Кто-то верит в такие вещи, кто-то не
придает им значения, но все же: для российского футбола он был скорее удачным
или неудачным?

Аркадий АФАНАСЬЕВ, экс-полузащитник "Зенита":

- Год получился ровным.

Михаил БОЯРСКИЙ, актер театра и кино, народный артист РСФСР, болельщик
"Зенита":

- Переходным.

Андрей БУТЕНКО, член судейского комитета РФС, инспектор:

- Год можно разбить на два этапа. Первое полугодие было неудачным, второе - удачным.
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Дмитрий ГАЛЯМИН, спортивный директор "Динамо" Москва:

- Удачным. Сборная получила нового, известного всему миру главного тренера,
нацеленного на результат. И сборная с Капелло показывает игру, прогрессирует. 

Валерий НЕПОМНЯЩИЙ, тренер, советник президента ПФК ЦСКА:

- Я бы сказал, противоречивым. С одной стороны, Euro-2012 оставил негативное
впечатление. С другой - новый отборочный цикл, пока проходит со знаком "плюс". Но,
как водится, хорошее запоминается, а забывается плохое. Так что, будем считать, год
получился удачным.

Юрий СЕМИН, заслуженный тренер России:

- Скорее удачным, к руководству нашим футболом пришли новые, по-настоящему
футбольные люди - президент РФС, главный тренер сборной - с новыми идеями,
заставившие забыть о неудачах первой половины года.

Александр ТАРХАНОВ, заслуженный тренер России:

- Год разделился на две части - неудачную, когда наша сборная на ранней стадии
вылетела с чемпионата Европы, а потом клубы - из Лиги чемпионов, и удачную,
связанную с успехами сборной в отборочном турнире чемпионата мира.

- Назовите два главных футбольных события - со знаком "плюс" и со знаком
"минус", - которыми запомнился уходящий год.

Афанасьев: - С положительной стороны мне больше всего запомнились матчи "Зенита"
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со "Спартаком". Красно-белые для петербуржцев - сильный раздражитель. Так было и в
наше время, так обстоит дело и сейчас. Поэтому победы 5:0 и 4:2 меня очень
порадовали. Минус - выступление "Зенита" в Лиге чемпионов, особенно первые игры с
"Малагой" и "Миланом". В Испании создавалось впечатление, что хозяева играют с
детским садом. А в питерской игре с итальянцами решалась судьба второго места, и
наши его уступили.

Боярский: - Положительный момент - матч "Зенита" с ЦСКА в первом круге, а
отрицательный - ряд поражений в Европе.

Бутенко: - Минус - выступление сборной России на чемпионате Европы. Второй минус -
необъяснимо большое количество ошибок арбитров. Плюсы - приходы Толстых и
Капелло, а также последовавшее за этим выступление сборной в отборочном цикле
чемпионата мира.

Галямин: - Негатив - работа нашего судейского корпуса. К сожалению, появление в
России господина Розетти ситуацию не улучшило, если не наоборот. Позитив -
появление в Доме футбола нового руководителя, футбольного человека, который умеет
работать системно.

Непомнящий: - Отвечу, как и на первый вопрос.

Семин: - Плюс - наше лидерство в отборочной группе чемпионата мира, минус -
отсутствие в числе сильнейших на Euro-2012 и весеннего этапа Лиги чемпионов.

Тарханов: - Отрицательные события - наши выступления на чемпионате Европы и в Лиге
чемпионов, положительные - успехи в отборе к чемпионату мира и участие трех команд в
весенней Лиге Европы.

- Кого по итогам года вы включили бы в тройку лучших футболистов,
выступающих в России? 
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Афанасьев: - Сложно выбрать троих. Могу назвать человек десять - пятнадцать.
Раньше каждый год кто-то проявлял себя ярче других - Вагнер Лав, Аршавин. Сейчас же
такого футболиста не было. Надеюсь, по итогам всего сезона смогу назвать лучшим
Халка, Витселя, Кришито или Кержакова.

Боярский: - Александр Кержаков, Томаш Губочан и Данни.

Бутенко: - Широков, Сапогов и раскрывшийся по-новому в "Тереке" Лебеденко.

Галямин: - Ласина Траоре, Кокорин, Дзагоев. 

Непомнящий: - Акинфеев, Кокорин и, пожалуй, Это’О.

Семин: - Кокорин, Игнашевич, Кержаков.

Тарханов: - Широков, Дзагоев, Акинфеев.

- В разных сферах - политике, культуре, бизнесе - в предновогодние дни принято
называть "человека года". Кого вы назвали бы таковым в российском футболе? 

Афанасьев: - Опять же год получился таким, что выбрать кого-то одного сложно. Если
говорить о всем спорте, то я назвал бы наших олимпийцев. А в футболе... Пусть
человеком года будут все игроки, тренеры и руководители премьер-лиги. За этот
переходный сезон хочется поблагодарить всех.

Боярский: - Лучано Спаллетти.
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Бутенко: - Николай Толстых.

Галямин: - Нет такого. Никто на это звание в этом году не наработал, как ни грустно это
сознавать. 

Непомнящий: - Фабио Капелло, наверное. 

Семин: - Сулейман Керимов, создавший нынешний "Анжи" фактически с нуля.

Тарханов: - Гус Хиддинк, который только принял "Анжи" и сразу вывел его на
лидирующие позиции в чемпионате России и Лиге Европы.

- Есть ли у вас связанное с футболом желание, которое хотелось бы загадать в
ночь на 1 января у новогодней елки? 

Афанасьев: - Чтобы в "Зените" появились молодые петербургские игроки. После
Аршавина, Малафеева, Кержакова, Денисова и Быстрова местные в состав "Зенита" не
попадали. А второе желание, чтобы наш футбольный "Эрмитаж" - новая арена, которая
строится на месте легендарного стадиона имени Кирова, наконец-то была введена в
строй.

Боярский: - Чтобы футбол был радостью для всех, а не сферой конфликтов и
междоусобиц.

Бутенко: - Нет.

Галямин: - "Динамо" - в еврокубках.
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Непомнящий: - Есть, но озвучивать не стану - не сбудется.

Семин: - Это желание сокровенное, личное.

Тарханов: - Чтобы сборная России стала чемпионом мира.

- И в заключение просьба: произнесите новогодний тост на футбольную тему.

Афанасьев: - Тост будет простым: "Главное, чтобы без травм!" Для любого спортсмена
здоровье - главное.

Боярский: - Гол является самым радостным событием в матче. Я желаю всем в Новом
году забить как можно больше мячей и чаще попадать в "девятку"!

Бутенко: - Хотел бы, чтобы следующий год привнес в наш футбол профессионализм на
всех уровнях и самоотдачу всех, кто в игре задействован. У нас в разных сферах жизни,
в том числе и в футболе, столько посредственностей, что волосы дыбом встают.

Галямин: - Игрокам - здоровья, клубам - процветания и стабильности. Всем -
здравомыслия.

Непомнящий: - Есть у меня традиционный футбольный тост - перефразированное
стихотворение. Но не думаю, что вы опубликуете: ненормативная лексика. Смысл же его
в том, что тренер в любом случае должен держать нервы в узде, а не стонать или охать.
Выигрывает - стало быть, на коне. Проигрывает - значит, сам виноват.

Семин: - Желаю нашим клубам и сборным набирать побольше очков, собирая при этом
полные стадионы.
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Тарханов: - Всем нашим командам желаю футбола высшего качества и новых десятков
тысяч болельщиков. 
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